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Las personas que ejercen altos cargos públicos, por lo 
general, aunque no siempre, dependiendo ello de la 
educación que hayan recibido y lo que hayan asimi-

lado de ella, se ven involucradas, comprometidas o por lo 
menos afectadas por las acciones que realice su parentela.
No nos referimos a un solo tipo de parientes, sino a todos, 
incluyendo a los consanguíneos, por a�nidad, por adop-
ción, por matrimonio y cualquier otro. Hagan lo que hagan 
afecta al pariente en ejercicio de alto cargo público.
Por eso es conveniente que quien va a ejercer cargo públi-
co o en ejercicio de él, deslinde claramente con la paren-
tela, en el sentido de que no deben tomar su nombre para 
nada ni tampoco pedirle servicios ni menos trabajo.
Se puede tener mucho afecto mutuo con la parentela, tam-
bién cercanía familiar, pero se tiene que tomar distancia 
de sus acciones que puedan afectar a quien ostenta cargo 
público.
Hay in�nidad de casos que nos dan la lección y motivación 
por la que se debe tomar distancia y desligarse de la pa-
rentela al ejercer función pública, pues irresponsablemen-
te hay parientes que si le ponen una papeleta de tránsito, 
soberbiamente y también ilegítimamente le dicen al poli-
cía de tránsito: “no sabes con quien te metes, haré anular la 
papeleta”, como si el pariente gubernamental fuese omní-
modo y esté dispuesto a delinquir
Otros más avezados creen que su pariente en cargo públi-
co de importancia conduce agencia de empleo y, a cuanto 
amigo desocupado conoce, le promete hacer gestiones 
con su pariente en el gobierno para conseguirle “chamba”. 
Si el pariente es débil, ello nos afectará a todos, pues las 
retribuciones públicas se pagan con nuestros impuestos.
Si por otro lado el audaz pariente tiene un trámite pendien-
te de resolución en algún ministerio, gobernación, entidad 
pública autónoma o municipio, muy probablemente im-
plorará al familiar autoridad, para que de “una llamadita o 
una manito” y así apresurar la solución de su expediente.  Si 
el pariente en el gobierno accede erróneamente al pedido 
se está poniendo la soga al cuello pues ello además consti-
tuye delito de “trá�co de in�uencias”.
Los funcionarios en ejercicio de altísimos cargos públicos 
deben actuar como si fuesen huérfanos, solteros, sin hijos, 
tampoco   hermanos ni primos.  La familia en el hogar, el 
amiguismo en reuniones sociales, pero en el ejercicio de 
los cargos, sin otro norte que el ejercicio regular e imparcial 
del cargo.
Se conoce de muchísimos funcionarios y exfuncionarios 
públicos, que por ser débiles de carácter han cedido a pre-
tensiones de parientes o amigos, pero las consecuencias 
de tal debilidad pueden ser carísimas, como hasta terminar 
sus huesos en nuestros establecimientos penales, que ya 
de solo imaginarlo debería ser un incentivo para no caer en 
absurdas peticiones de terceros.
Alguien pensó también que debería completarse el �nal de 
la oración del “Padre Nuestro”, consignando “… y líbranos 
Señor de todo mal y de mi parentela, amén”.

¡Uy! La parentela

ANTERO 
FLORES-ARAOZ

DE LA MANO DEL ALCALDE IRVIN CHÁVEZ LEÓNIrvin Chávez nació un 15 de 
febrero de 1988 cuando Mi Perú 
era aún un asentamiento huma-
no, desde pequeño miraba la 
realidad de Mi Perú, pasando por 
el Nannette cuna jardín, sus pri-
meros pasos por las aulas fuero 
por el primer, inicial del distrito 
como es el Fermín Ávila, y des-
pués en el alma mater de Mi Perú 
la I.E Manuel Seoanne Corrales, al 
terminó de la etapa escolar orien-
to su vocación hacia el derecho 
obteniendo el título de Abogado 
en la Universidad Tecnológica del 
Perú en el 2015 

Irvin Chávez fue regidor del 
2015 al 2018 cuando Mi Perú fué 
elevado a distrito, siendo el res-
ponsable de la comisión Especial 
de Administración, desde donde 
nacían las primeras ordenanzas 
municipales, acuerdos de conse-
jo, proponiendo y elaborando or-
denanzas a favor del distrito 

Presidió la comisión de segu-
ridad ciudadana donde se ges-
tionaron las primeras camionetas 
para la seguridad ciudadana y la 
comisión de servicios a la ciudad 
donde empezó la lucha contra la 
contaminación del plomo, don-
de se llega declarar en Estado de 
Emergencia Ambiental el distrito 
de Mi Perú por el Ministerio del 
Ambiente.

A los 34 años en el 2022 fue 
elegido alcalde del distrito más 
joven del Callao, siendo conside-
rado el burgomaestre más logros 
en todo el Callao, en sus dos pri-
meros años de gestión el alcalde 
más joven del Callao ha logrado 
transformar a Mi Perú en uno de 

Mi Perú se transformó 
en dos años de gestión

HARÁ REALIDAD MÁS DE 40 OBRAS GRACIAS A CONVENIOS 

Alcalde de Ate anunció obras  para Santa Clara y Huaycán 

los distritos con mayor desarrollo 
y proyección del Callao, teniendo 
en su haber

1. Distintivo Apuesta por la 
Primera Infancia por el cumpli-
miento de indicadores a favor 
del desarrollo infantil temprano. 
Junio 2024.

2.  Distintivo por el cumpli-
miento de indicadores a favor 
del desarrollo e inclusión social. 
Noviembre 2024.

3. Reconocimiento por el 
cumplimiento de metas Empa-

dronamiento Masivo 
4. Programa Contigo y Sello 

Municipal 2024. 
Este año nuevamente (en el 

2023 también tuvieron el pri-
mer lugar) el Ministerio de Eco-
nomía y Finanzas, a través de la 
Dirección General de Programa-
ción Multianual de Inversiones 
(DGPMI), ubicó al distrito de Mi 
Perú liderado por el alcalde Irvin 
Chávez primero en el ranking de 
inversiones de los gobiernos lo-
cales en todo el Callao

Municipalidad de Ate hará realidad más 
de 40 obras gracias a convenios �rmados con 
el Gobierno Regional Metropolitana de Lima, 
gestión con la Municipalidad Metropolitana de 
Lima y recursos propios a través del Presupues-
to Participativo 2025. 

Durante los días del ANUNCIATON que se 
realizó el último vienes 22, sábado 23 y domin-
go 24 de noviembre con la presencia de miles 
de vecinos, el alcalde de Ate Franco Vidal, dio 
a conocer 46 proyectos de inversión pública 
que se ejecutarán en las zonas de Santa Clara y 
Huaycán. 

Son 18 obras para las familias de Santa Clara, 
que consiste en la creación de pistas y veredas 

para la población de Valle del Mantaro, Ciudad 
Jardín, Hijos de Collanac – Señor de Muruhuay, 
Los Jardines de Santa Clara, Av. La Roncadora, 
Nueva Villa La Campiña, Cooperativa Ramiro 
Prialé Prialé, Programa de Vivienda Andrés Ave-
lino Cáceres, entre otras zonas. Así también, la 
construcción de escaleras y modernas áreas de-
portivas. 

El alcalde Franco Vidal, indicó que estas obras 
se harán realidad gracias a los convenios �rma-
dos entre la Municipalidad Distrital de Ate y el 
Gobierno Regional Metropolitana de Lima, ade-
más gestión realizada con la Municipalidad Me-
tropolitana de Lima y recursos propios a través 
del Presupuesto Participativo 2025.
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Es mejor que nos 
preocupemos en tener 

buenos políticos

¿Por qué sería positivo 
impulsar la reelección en las 
alcaldías distritales o provin-
ciales? 

Bueno, la propuesta de re-
forma constitucional tiene una 
característica singular que es 
permitir la reelección por una 
sola vez y, después de ahí, el 
reelegido no regresa a ese 
puesto pase uno, dos o tres 
periodos subsiguientes. Es de-
cir, nos vamos al sistema ame-
ricano, en el que es permitida 
una reelección, solo una, y lue-
go, no más. Yo creo que es una 
buena propuesta. Ha sido re-
chazada en el Pleno la segunda 
votación de la reforma consti-
tucional. Tengo entendido que 
hay un pedido de reconsidera-
ción presentado por algunos 
congresistas. Seguramente se 
votará la próxima semana la 
reconsideración, pienso que 
la idea ha sido que se evite la 
corrupción por la continuidad 
en el ejercicio de las alcaldías 
y de los gobiernos regionales. 
Eso, por supuesto, no ha cam-
biado. Mi objeción más allá del 
tema de la corrupción, que es 
un tema que lógicamente hay 
que combatir, pero que es un 
problema que tiene que ver el 
Ministerio Público, por un lado, 
y por otro, los órganos de con-
trol interno de la Contraloría. 
Para mí, el tema era el uso de 
los recursos en campañas elec-
torales. Obviamente si un al-
calde va a una reelección pone 
en marcha prácticamente a la 
municipalidad en la campaña. 
No sé si alguna vez le comenté 
a usted que cuando fui candi-
dato a alcalde a La Molina en 
el año 99, me percaté de que 
este sistema implicaba que el 
alcalde que se iba a reelección 
entonces tenía 400 trabajado-
res al servicio en su campaña 
y todos los demás teníamos 
que ver de qué manera juntá-
bamos equipos de personas 

Ese es un tema que la Fiscalía y la Contraloría deben solucionar, agrega

sistema. Hay que recordar que 
nuestro sistema se va ameri-
canizando mucho. En Estados 
Unidos llevan más de 100 años 
haciendo revocatorias de man-
dato y la democracia se fortale-
ce cuando se aparta del cargo 
al incapaz, al ine�ciente. No 
meto yo el tema de la corrup-
ción, porque repito, el tema de 
la corrupción es un tema penal 
y es un tema que tiene que ser 
probado. Es muy fácil decir que 
el alcalde tal es un corrupto y 
el gobernador es un corrupto. 
Bueno, pues pruébenlo en un 
proceso de denuncia durante 
la �scalía. 

Según su experiencia, 
¿Qué es lo que hace que una 
autoridad municipal sea ree-
legida?

Bueno, en este momento 
no hay la reelección. Lo que 
se busca es habilitar el pro-
cedimiento de reelección a 
través de esta reforma cons-
titucional, puesto que recor-
demos que por una reforma 
constitucional se eliminó la 
reelección. Entonces, por otra 
reforma constitucional hay 
que reponerla. Pero repito, con 
la característica de que esta 
vez se impedía reelecciones 
sucesivas, solamente una vez y 
punto. La otra situación como 
la que tenemos ahora, que es 
similar para el Presidente de la 
República, que no puede pos-
tular a su reelección de manera 
inmediata. Tiene que esperar 
que pase un periodo. Y por eso 
hemos tenido de experiencia 
a candidatos presidenciales a 
expresidentes, como lo fueron 
Alan García, lo fue Toledo, y lo 
fue Humala en su momento. 
Entonces, el tema es que esto 
de dejar que haya una posibi-
lidad de regresar después de 
tener una nueva autoridad no 
demostró que la clase política 
se renovara.

ASEGURA ESPECIALISTA MARCO TULIO GUTIERREZ

"La reelección de alcaldes 
 es positiva y Congreso  

debió respaldar restitución"
mandato, que son estas con-
sultas populares de si uno 
continúa o no en un cargo, en 
realidad tienen una condición. 
La primera es poder conseguir 
las �rmas. La experiencia que 
hemos visto ahora en este 
proceso de revocatoria en este 
año, es de que muy pocos han 
logrado alcanzar la cantidad 
de �rmas, porque la prime-
ra encuesta de popularidad 
se da en las calles, cuando a 
uno le piden la �rma. Si a mí 
me piden una �rma para un 
alcalde cuya gestión me hace 
desacuerdo, por supuesto que 
�rmo. Pero si estoy de acuerdo 
con la gestión, obviamente no 
�rmaré. Y eso es lo que ha pa-
sado. Ha fracasado el intento, 
por ejemplo, de revocarlo a 
Rafael López Aliaga, estruen-
dosamente, puesto que hasta 
donde sabemos, ni siquiera 
pudieron llegar a recolectar 

las �rmas para poder pre-
sentarlas ante el RENIEC. 
O sea, hay otros casos en 
los que se han logrado 
las cantidades de �rmas, 
se ha presentado a RE-

NIEC, pero ha habido 
problemas de 

repetición de 
nombres, de 
DNI, la gente no 
es vecina de la 
circunscripción 
de la autoridad 
que se quiere 
revocar. Enton-
ces, la primera 
posibilidad se 

da en la calle al 
momento de empe-

zar a reunir las �rmas de 
apoyo a la revocatoria. Yo sí 

creo que está bien, es un buen 

para representar a nuestras 
candidaturas.

¿La reelección permite 
que las autoridades tengan 
más experiencia, o no?

Bueno, lo bueno es que 
a partir del año pasado está 
plenamente vigente la Ley de 
idoneidad en el ejercicio de 
la función pública, lo cual ha 
obligado a que ahora todo 
el personal directivo de los 
gobiernos locales, regionales, 
sea un personal cali�cado. Es 
decir, para poder ingresar al 
ejercicio de uno de estos car-
gos tiene que acreditar más de 
2, 3, 4 años de experiencia pre-
via y eso es importante porque 
hasta antes de esto, acuérdese 
usted de que era su�ciente 
la voluntad del alcalde o del 
gobernador regional para 
colocar a una persona 
totalmente sin 
experiencia en 
un puesto de 
tanta impor-
tancia y tras-
cendencia, 
como es 
el manejo 
de re-
c u r s o s 
econó-
m i c o s 
y re-

cursos humanos. Yo creo que 
ahora es mucho mejor que 
nos preocupemos en tener 
buenos políticos, políticos 

Se busca habilitar 
reelección a través 

de reforma 
constitucional

con formación técnica, sería 
lo ideal, pero acompañados 
de un equipo de funcionarios 
muy controlados en el acceso 
a la función pública, en cuan-
to a sus virtudes y capacida-
des. Creo que la cosa es posi-
ble mejorarla sin necesidad de 
tener que estar recurriendo 
al argumento de las reelec-
ciones sucesivas como una 
suerte de fuente de expe-

riencia.

¿Qué tal le parece ese 
tema de estarle consul-

tando permanentemente 
al vecino sobre la perma-
nencia de la autoridad?

Bueno, recordemos que 
el tema de las revoca-

torias de 
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En un contexto con altos 
índices de inseguridad en Lima 
Metropolitana, el Municipio 
de Surco realizó la Conferencia 
Internacional “La convivencia 
como herramienta de la segu-
ridad ciudadana”, que reunió 
experiencias internacionales 
sobre la manera en que se debe 
afrontar la criminalidad.

Tras agradecer la presencia 
del experto en seguridad, Juan 
Guillermo Sepúlveda, quien ex-
puso sobre su experiencia en 
la ciudad de Medellín para en-
frentar la violencia, el alcalde de 
Surco, Carlos Bruce, explicó que, 
desde el inicio de su gestión, se 
han potenciado las acciones de 
seguridad en operativos con-
juntos con la Policía Nacional.

“Esta ola de delincuencia la 
debemos afrontar nosotros con 
las armas que tenemos porque 
no vamos a recibir ayuda del 

gobierno central. Hoy estamos 
frente a una delincuencia que 
mata por 40 soles o por una car-
tera y esto no se ha visto antes. 
Por eso, necesitamos un meca-
nismo de coordinación entre los 
municipios para hacerle frente a 
esta situación”, a�rmó durante 
su alocución.

En esta conferencia partici-
paron Juan Sepúlveda, exper-
to en temas de criminología y 
seguridad ciudadana; William 
Marín, gerente municipal de la 
corporación edil; Vicente Ro-
mero Fernández, Gerente de 
Seguridad Ciudadana y diversas 
personalidades.

Recordemos además que, 
en los primeros meses del 2025, 
se inaugurará en Surco la Cen-
tral de Gestión de Emergencias 
más moderna del país con una 
inversión de más de S/ 27 mi-
llones. 

SEÑALA ALCALDE DE SURCO, CARLOS BRUCE: 

“Necesitamos coordinar 
entre municipios para 
afrontar la delincuencia”

ALARMA ESTÁ UBICADA EN LA PLAZA DE ARMAS DEL DISTRITO, EN LA CUADRA 35 DE LA AV. PERÚ
Un Sistema de Alerta 

Temprana que tiene como 
función principal detectar 
las ondas sísmicas segundos 
previos a que se produzca 
un temblor, fue instalada en 
el distrito de San Martín de 
Porres, gracias a las coordi-
naciones realizadas entre la 
gestión de Hernán Sifuentes 
con el Instituto Geofísico del 
Perú (IGP) y el Instituto Na-
cional de Defensa Civil (IN-
DECI).

“Es muy importante que 
la población esté en alerta 
ante la ocurrencia de un sis-
mo y esta estación que emite 
una alarma ayudará mucho a 
nuestros vecinos. Por ello, se 
debe tener en cuenta la gran 
importancia de este aparto 
so�sticado que se ha insta-
lado en San Martín de Porres 
en coordinación con el Inde-
ci y el IGP”, expresó el alcalde 
Hernán Sifuentes.

La Municipalidad de San 
Martín de Porres llevó a cabo 
el Simulacro Regional del 
Sistema de Alerta Sísmica 
Peruano (SASPe) con la �na-
lidad de entrenar a la pobla-
ción para responder de ma-
nera oportuna ante un sismo. 
El SASPe, es un proyecto 
ejecutado entre el INDECI 
y el IGP; precisamente, esta 
última entidad ha instalado 
estaciones acelorométricas 
en toda la costa del país para 
detectar movimientos sísmi-
cos iguales o mayores a 6.0 

Instalan Sistema de Alerta 
Temprana de sismos en 
San Martín de Porres

CON  45 NUEVAS CAMIONETAS

VMT refuerza la seguridad ciudadana 

de magnitud.
La Subgerencia de Ges-

tión del Riesgo de Desastres 
realizó la jornada de preven-
ción en la Plaza de Armas del 
distrito donde participaron 
alumnos de diversos colegios 
de la zona, vecinos y entida-
des de primera respuesta.

Allí se instaló la alarma (o 
sirena), la misma que brinda-
rá 10 segundos importantes 

a la población, para conocer 
que un movimiento sísmico 
se acerca y puedan ubicarse 
con anticipación en zonas se-
guras y evacuar a los puntos 
de reunión.

Finalmente, durante el 
desarrollo del simulacro los 
vecinos tomaron consciencia 
de la importancia de estos 
eventos que ayudan a estar 
en alerta ante un temblor.

camionetas para cada una de las siguien-
tes comisarías: Villa María del Triunfo, José 
Carlos Mariátegui, Tablada de Lurín, Nueva 
Esperanza, José Gálvez, además de 2 unida-
des para la DEPINCRI, 2 para el Escuadrón 
de Emergencia Sur2 y 1 camioneta negra 
Mitsubishi para la DIVPOL Sur3.

Las 30 camionetas Toyota Hilux que se 
entregan al Serenazgo y al GIR garantizarán 
una cobertura continua y efectiva en las 
siete zonas del distrito, asegurando la pre-
sencia de los agentes en los puntos estraté-
gicos más vulnerables.

El alcalde de Villa María del Triunfo, 
Eloy Chávez Hernández, ha anunciado 
la entrega de 45 nuevas camionetas cero 
kilómetros 4x4, que serán destinadas al 
servicio de serenazgo y a la Policía Na-
cional del Perú. Este signi�cativo aporte 
tiene como objetivo garantizar un entor-
no más seguro para todos los vecinos del 
distrito.

El alcalde Chávez Hernández a�rmó: 
"Seguimos avanzando en la lucha por la 
seguridad. La incorporación de estas ca-
mionetas reforzará acciones de patrulla-

je y vigilancia, permitiendo que nuestras 
autoridades respondan de manera más 
efectiva a las necesidades de los ciuda-
danos".

Las 45 camionetas, equipadas con 
herramientas especializadas, megáfonos, 
circulinas y sistemas de iluminación, se-
rán distribuidas estratégicamente: 15 uni-
dades estarán a disposición de la Policía 
Nacional del Perú y 30 serán utilizadas por 
Serenazgo y el Grupo de Intervención Rá-
pida (GIR). 

La asignación para la Policía incluye 2 



5 DOMINGO 1 DE DICIEMBRE DEL 2024

D

Los serenos no pueden 
ni deben sustituir 

a la Policía

Finalizando el 2024, 
¿Qué conclusiones tiene 
sobre la inseguridad ciu-
dadana en nuestro país?

Lo más resaltante es que 
ha continuado la violencia 
y otros delitos graves como 
extorsiones y sicariatos. Ese 
es el elemento más impor-
tante. 

¿Y, cómo han reaccio-
nado las autoridades 
ante ello?

Bueno, en los últimos 
meses creo que ha habido 
un poco más de actividad 
de parte de la Policía y han 
habido algunas capturas y 
hechos signi�cativos. Tam-
bién es importante que 
desde el Ministerio del In-
terior se esté defendiendo 
a los policías que se enfren-
tan a los delincuentes, cosa 
que antes no ocurría. Eso 
me parece muy importante 
porque los policías están 
constantemente persegui-
dos por el sistema judicial, 
por �scales y jueces que los 
procesan y los sentencian 
por enfrentarse a delin-
cuentes. 

¿Qué características 
tiene la criminalidad en 
Lima Metropolitana?

Bueno, la característica 
más importante de los últi-
mos tiempos es el aumento 
de la violencia producto de 
la llegada de delincuentes 
extranjeros y eso se ha des-
bordado completamente, 
así como los delitos de los 
que ellos se han apropiado, 
como extorsiones. 

Así como las Juntas Vecinales que conocen perfectamente sus barrios y zonas, señala

cía. Si no, crearíamos 2.000 
policías en todo el país, y 
eso nos llevaría al caos. De 
ninguna manera los sere-
nos pueden reemplazar a 
la policía. Entonces, yo creo 
que, en �n, cada distrito, 
cada provincia hace lo me-
jor que puede con sus se-
renos, pero la lucha contra 
la delincuencia, que como 
digo, es muy violenta, tiene 
que estar en manos de la 
policía, no hay otra. 

¿Armas no letales para 
serenazgos? ¿Estaría bien 
o no? 

No, ya tienen bastones, 
se les ha permitido una serie 
de cosas. Yo creo que, en rea-
lidad, no son armas no leta-
les, son armas menos letales. 
Pero yo creo que no debe-
mos llegar a ese nivel porque 
un sereno con una de esas 
pistolas eléctricas no puede 
enfrentarse a un delincuente 
que esté con un arma de fue-
go y eso va a ser peor.

¿Qué opina sobre las 
juntas vecinales?, ¿Cómo 
pueden contribuir? 

Las juntas vecinales son 
muy importantes en mu-
chos distritos porque co-
nocen su barrio, su zona, 
su manzana, su calle, y en-
tonces son una fuente de 
información muy impor-
tante. El problema es que 
en todas partes no están 
debidamente organizadas 
y conectadas con la policía, 
porque tampoco las juntas 
vecinales pueden enfren-
tarse a las delincuentes que 
son violentos, pero si tuvie-
ran una buena comunica-
ción con la Policía, yo creo 
que su trabajo sería mucho 
más e�caz.

EN LA LUCHA CONTRA LA DELINCUENCIA, AFIRMA EXMINISTRO DEL INTERIOR, FERNANDO ROSPIGLIOSI

Municipios deben apoyar 
a la Policía con patrullaje 

integrado y videovigilancia
¿Estos elementos como 

los botones de pánico sir-
ven para ello?

Sí, sí, pero las cámaras 
de videovigilancia en al-
gunos distritos, por lo me-
nos no en todos, pero hay 
varios distritos que tienen 
un muy buen sistema, que 
lamentablemente no está 
completamente integrado 
con los sistemas de la Poli-
cía, pero en varios distritos 
los municipios trabajan 
con la policía, que tienen 
ahí a alguien siempre pre-
sente que puede, cuando 
se produce un hecho de-
lictivo, comunicarse con la 
policía o con los efectivos 
que están en el distrito o 
en Lima Metropolitana. 
Entonces, yo creo que ese 
es un sistema muy impor-
tante al que no se le está 
sacando todo el provecho 
que podría tener. Se re-
quiere, por ejemplo, tener 
mejores comunicaciones 
de la policía para poder uti-
lizar mejor ese sistema de 
videovigilancia y también 
tener movilidad, fondos y 
patrulleros.

¿Usted cree que se de-
bería profesionalizar al 
Serenazgo, equipándolo 
y mejorándolo?

Bueno, en los distritos 
que tienen dinero están 
bien equipados y funcio-
nan razonablemente bien, 
pero los serenos no pueden 
ni deben sustituir a la Poli-

¿De qué manera los 
gobiernos locales pue-
den contribuir a la lu-
cha contra la inseguri-
dad ciudadana?

Yo creo que los go-

biernos locales lo que tienen 
que hacer es apoyar a la Po-
licía con patrullaje integrado, 
con camionetas, motos, y 
también con los sistemas de 
videovigilancia que tienen 

Se requiere mejor 
comunicación con PNP 

para usar mejor sistema 
de videovigilancia

algunos distritos que real-
mente son muy avanzados 
y que pueden contribuir 
de manera importante a 
la lucha contra la inseguri-
dad. 
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La municipalidad de 
Santa Rosa puso la prime-
ra piedra de lo que será el 
nuevo estadio municipal 
ubicado en la zona conoci-
da como PROFAM. 

En un terreno cercano 
a los 11 mil m2, que le fue 
asignado a la municipali-
dad por COFOPRI, se cons-
truirá en una primera etapa 
un cerco perimétrico, una 
cancha grande de grass 
sintético de 5mil m2 y dos 
canchas auxiliares para la 
práctica de diversos depor-
tes.

La obra se iniciará en los 
próximos días y durará dos 
meses, aproximadamente, 
teniendo una inversión cer-
cana a los 500 mil soles. El 
estadio municipal es posi-
ble gracias a las gestiones 
del alcalde distrital, George 

Robles, quien ha consegui-
do la donación del grass 
sintético ante la empresa 
de gas natural Cálidda, 
todo ello bajo la �rma de 
convenio de cooperación.

“Para nosotros es un 
sueño hecho realidad po-
der poner la primera piedra 
de nuestro futuro estadio 
municipal. Ahora nuestros 
niños y jóvenes podrán ha-
cer deporte de la mejor ma-
nera como debe ser y no en 
la tierra como lo vienen ha-
ciendo hasta el día de hoy”, 
sostuvo el alcalde Robles.

El burgomaestre infor-
mó que en una segunda 
etapa se construirán las tri-
bunas y camerinos del es-
tadio, así como una agen-
cia municipal, una central 
de video vigilancia y una 
botica municipal.

GRACIAS A GESTIONES DE ALCALDE DE SANTA ROSA

Empresa Cálidda dona 5 mil m2
cuadrados de grass sintético 

ALCALDE DEL CALLAO, PEDRO SPADARO, ATIENDE DEMANDA DE POBLACIÓN 
El puente ubicado sobre el Av. 

Elmer Faucett, obra �nanciada y 
ejecutada por la Municipalidad 
del Callao, se viene ejecutando sin 
contratiempos. Hasta el momen-
to, ya va en un 80% de avance. Las 
escaleras se encuentran listas y en 
los próximos días se procederá 
con el montaje de las vigas que 
soportarán la parte superior del 
puente, con lo que solo faltaría 
los acabados para estar lista antes 
que culmine el año.

“Esta obra histórica hará que 
se terminen las muertes y los ac-
cidentes en esta parte de la av. 
Faucett. Porque la gente arriesga 
su vida para cruzar esta vía rápida. 
Y, así, bene�ciaremos a los vecinos 
de la zona de La Chalaca y Carmen 
de la Legua”, aseguró el alcalde Pe-
dro Spadaro.

El puente contará con baldo-
sas podotáctiles (pisos especiales) 
para personas con discapacidad 
visual, 2 ascensores panorámicos 
con capacidad para 10 personas 
c/u, iluminación LED, canaletas 
metálicas para ciclistas y se insta-
larán 224 m2 de áreas verdes.

“Con el puente Virgen del Car-
men, cumplimos un pedido de 
los vecinos que desde hace varias 
décadas, soñaban con tener esta 
obra. Porque nosotros pensamos 
en el bene�cio de todos los cha-
lacos”, a�rmó el alcalde provincial

Se calcula que la mega obra 
ejecutada por la Municipalidad 
del Callao �nalice antes de �n de 
año, la cual bene�ciará a más de 
90 mil vecinos del Callao.

Puente Virgen del Carmen 
en un 80% de avance

MUNICIPALIDAD DE LA MOLINA 

Inauguran central de seguridad más moderna en el país
Considerada la central municipal más moderna 

del país ha sido equipada  por el alcalde Diego Uceda 
con un video wall similar al del puerto de Chancay.

“La seguridad ciudadana es de prioridad número 
uno en La Molina por ello no hemos escatimado es-
fuerzos en implementar este centro que cuenta con 
tecnología de avanzada que permite detección de 
armas, identi�car rostros, patrón al caminar así como 
las placas de los vehículos para trabajar prevención 
así como nos permite tener reacción inmediata ante 
cualquier eventualidad” precisó EL BURGOMAESTRE.

El impresionante video wall curvo, único en el 
país, permite acercamientos de alta �delidad para 
detectar detalles en los videos. Del mismo modo el 

sistema también contiene análisis de sonido lo que per-
mite identi�car sonidos fuertes como disparos, rotura de 
vidrios, gritos.

Las modernas cámaras biométricas cuentan con 
tecnología starlight que graba videos en condiciones 
de poca luz garantizando una visión especí�ca al deta-
lle y con mayor capacidad de almacenamiento para una 
grabación con�able y segura de hasta 45 días (en la ac-
tualidad es de 30 ), permite identi�cación de actividades 
sospechosas.

Adicional La Molina  cuenta con tres sistemas hechos 
por personal altamente cali�cado (único en Lima) que 
permite coordinar en línea con las tres comisarías del 
distrito. 
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Hemos visto un CADE 
más comprometido 
con la realidad nacional

ASEGURA ANALISTA POLÍTICO, ENZO ELGUERA

Empresarios del Perú quieren cumplir su rol de contribución social, agregó

¿Qué conclusiones tiene so-
bre el CADE 2024?

Se suele decir que en los CADE 
siempre se hacen reflexiones im-
portantes, pero que sin embargo 
no llegan a aterrizar a contribucio-
nes que se puedan visualizar en el 
país. Sin embargo, y puedo hablar 
particularmente de este último 
CADE realizado, todos los grupos 
empresariales se han puesto de 
acuerdo para hacer lo necesario, 
al margen del Ejecutivo y del Le-
gislativo, para contribuir con la in-
versión privada en todas las regio-
nes del país. Hay una compra del 
problema por parte del empresa-
riado, que además se mostró des-
airado por la falta de presencia de 
la Presidenta, pero que decidieron 
que al margen de ello, ellos iban 
a cumplir su rol de contribución 
social. 

Lo cual, por supuesto, ha ge-
nerado un impacto y creo que ha 
hecho este CADE una meta espe-
cífica y que además ha sido pú-
blica, y que por otro lado hay una 
preocupación desde ahora preci-
samente, porque a pesar de que 
no es para el siguiente año, sí se 
ve con proximidad a las elecciones 
presidenciales y creo que esto ha 
llevado al empresariado a un nivel 
de madurez diferente, por el cual 
se hace la reflexión desde estos 
momentos para evitar justamente 
sorpresas de candidaturas ante la 
insatisfacción social hacia nuestra 
clase política y al modo de vida en 
general.

¿Cómo tomas la no presencia 
de la presidenta Dina Boluarte y 
sus ministros?

Bueno, claramente se puede 
deducir que ha habido una orden 
de que nadie más vaya. Se comen-
tan muchas cosas, se comentan 
que se habría solicitado que no 
hagan preguntas, pero fuera de 
ello, la política es un conjunto de 
acciones y de gestos. Lo que vi-
mos aquí, al margen de que haya 
salido una encuesta sobre el CADE 
con el nivel de aprobación de la 
presidenta bastante bajo, creo 

guiente y lo más importante es la 
meta país que se han colocado los 
ejecutivos en este CADE. Hay un 
compromiso más real en relación 
a todas estas situaciones. Además, 
también es importante que han 
estado incluso las embajadas de 
Australia, de Estados Unidos, las 
universidades. Una de las sorpre-
sas incluso ha sido que el Grupo 
Gloria dentro de los muchos asis-
tentes, pues nos enteramos que 
han apuntado al tema de la expor-
tación de frutas con una diversifi-
cación en su cartera de producción 
y servicios, y que ahora incluso 
quieren apuntar al mercado de 
China, para consolidar un mercado 
que es la segunda economía más 
importante del país. Entonces, es-
taba hablando también bastante 
de China, sin dejar de destacar su 
reciente conquista en el mercado y 
la industria de la mismísima Chile. 
Quien, por cierto, antes destacaba 
solamente ingresando a nuestros 
mercados peruanos a nivel de 
negocios macro, como Retail, los 
mismos que en la actualidad an-
dan con ciertas limitaciones en el 
mercado peruano. Entonces, cabe 
destacar también la conquista en 
mercados extranjeros por nues-
tras propias empresas peruanas. 
Y el megapuerto de Chancay no 
solo sirve para el ingreso de China 
a Perú, como muchos opinan, sino 
también en reversa, y ahí destaca, 
pues, la competitividad empresa-
rial peruana, que empieza a tener 
también nuevos, nuevos horizon-
tes, pero lo más importante, la 
contribución social a la que todos 
los empresarios han comprometi-
do de cara con este nuevo año.

que era la oportunidad de acercarse para fi-
nalmente dialogar con ellos de no solamen-
te tomar la iniciativa privada de la inversión, 
sino también mostrarles el norte que ella tie-
ne en conjunto con su ministro de economía 
hacia el 2026. 

Entonces, creo ella ha perdido esta gran 
oportunidad de conectar y recuperar con-
fianza, porque este era el escenario, esta no 
es una plaza de opinión pública, ni un em-
presariado que iba a protestar o a hacer una 
especie de sindicato. Aquí se encontraban los 
empresarios, los industriales más importan-
tes del país, ha estado la minería, ha estado la 
banca, han estado las empresas más impor-
tantes de logística, consultoras, farmacéuti-
cas, etcétera. 

Entonces, estamos hablando de la fuer-
za principal a nivel industrial y empresarial 
que mueve el país y que precisamente esta 

“[Boluarte ] ha 
perdido esta gran 
oportunidad de 

conectar y recuperar 
confianza del 

empresariado”

n Enzo Elguera Echegaray, CEO de la empresa 
encuestadora y agencia de marketing Imasolu; 
junto a Álvaro Uribe, ex presidente de Colom-
bia, presentes en el último CADE Ejecutivo en 
Arequipa.

oportunidad de tener una 
consolidación, de tener alia-
dos estratégicos, creo que se 
ha perdido.

Hubo CADE Escolar, CADE 
Salud, pero no hubo CADE 
inseguridad ciudadana, ¿Por 
qué?

Bueno, si bien 
es cierto no hay 
una específica 
de CADE de se-
guridad ciuda-
dana, porque 
p r e c i s a m e n t e 
en el mercado 
laboral o en el 
mercado empre-
sarial o de inver-
siones. No hay 
mucha deman-
da en la compra 
a empresarios o 
motivación de 
empresarios en 
este rubro. No se 
ha hecho mucho 
a nivel de pronto 
de adquisiciones, 
pero por supues-
to que se podría 
consolidar. Pero, 

este tema debe ser trabajado 
también en conjunto, porque 
recordemos que también 
debe haber una promoción 
y una motivación del Poder 
Ejecutivo, por ejemplo, para 
trabajar esta problemática 
que la mencionas compro-
metiendo un accionarado 
empresarial, político y social. 
Entonces, esto obviamente 
haría una rica propuesta de 
este tipo de capítulos.

¿Qué crees tú que ha 
ofrecido esta edición del 
CADE, que no ofrecieron 
las pasadas?

Bueno, de hecho, se tuvo 
la sorpresa dentro del CADE 
de la situación del ministro 
de Energía y Minas, Rómulo 
Mucho en donde no había 
una lectura favorable en re-
lación a su despido, y lo si-
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El distrito de El Agustino 
celebró la inauguración de 
su moderno Complejo De-
portivo “Padre Chiqui”, un es-
pacio público que ha estado 
en abandono durante más 
de 25 años. Ubicado en las 
cuadras 22 y 23 de la Av. Ma-
riátegui, el complejo abarca 
una extensión de 6,003.85 
m2 y cuenta con dos campos 
deportivos con césped sinté-
tico, tribuna, mini gimnasio, 
iluminación LED, áreas ver-
des, veredas, rampas, sardi-
neles y servicios higiénicos. 
Este nuevo espacio está di-
señado para ofrecer a la co-
munidad un lugar adecuado 
para la práctica de deportes 
y actividades culturales.

La construcción de este 
moderno complejo requirió 
una inversión de más de 2.7 
millones de soles, convir-
tiéndose en una de las obras 
de mayor envergadura en el 

ámbito deportivo y recreati-
vo del distrito. Además de los 
campos deportivos, el com-
plejo incluye un an�teatro, 
que permitirá realizar even-
tos culturales y sociales. El 
proyecto tiene un fuerte en-
foque en el bienestar de los 
niños y jóvenes, promovien-
do su desarrollo a través del 
deporte, el arte y la cultura.

La inauguración contó 
con la presencia del alcalde 
Richard Soria, quien destacó 
la importancia de esta obra 
como un homenaje al que-
rido sacerdote jesuita José 
Ignacio Mantecón, conocido 
como el Padre Chiqui, quien 
ha dedicado gran parte de su 
vida al servicio de los jóvenes 
agustinianos. “Este complejo 
servirá de punto de encuen-
tro para la sana recreación y 
contribuirá al desarrollo inte-
gral de nuestra comunidad”, 
señaló el alcalde Soria.

UN HOMENAJE AL DEPORTE Y LA CULTURA LOCAL

Inauguran Complejo Deportivo 
“Padre Chiqui” en El Agustino

COMO MEDIDA DE RESGUARDO JUNTO A MIEMBROS DE SERENAZGOS

La Municipalidad de San Isidro 
dota de chalecos antibalas a los 
efectivos policiales que forman 
parte del servicio de Patrullaje In-
tegrado Extraordinario en las calles, 
como medida de resguardo a su in-
tegridad física, informó la alcaldesa 
Nancy Vizurraga. 

Esta decisión tomada por la co-
muna sanididrina, responde a la 
necesidad de proporcionar toda la 
logística a disposición para preser-
var la vida de los policías y serenos 
durante las horas que realizan este 
servicio recorriendo las calles del 
distrito. 

Son 100 los efectivos policia-
les que, resultado de un convenio 
interistitucional suscrito con el Mi-
nisterio del Interior, se suman en 
dos turnos al Patrullaje Integrado 
Extraordinario. 

“Nuestro apoyo a la policía en su 
lucha contra la delincuencia no es 
solo un discurso, es un hecho con-
creto que se materializa en el apoyo 
permanente que damos desde la 
municipalidad a la institución y sus 
efectivos a nivel de recursos huma-
no, logístico y tecnológico”, sostuvo 
la burgomaestre. 

Los chalecos antibalas, propie-
dad de la municipalidad, son entre-
gados a cada miembro de la policía 
al inicio del servicio, al igual que los 
miembros del Serenazgo. 

Cabe señalar que 300 miem-
bros del Serenazgo cuentan con 
chalecos antibalas para el servicio 
de seguridad ciudadana como 
medida de prevención, agregó la 
autoridad edil.

San Isidro da chalecos 
antibalas a policías del 
patrullaje integrado 

SI SE CONECTA CON LA LÍNEA 03

Tren de pasajeros de Lima a Chosica podría llegar hasta Ancón 
El alcalde de Ancón, Ing. Samuel Daza Ta-

ype, se mostró a favor de la incorporación del 
transporte ferroviario dentro de la capital, ya 
que esta acción permitirá aliviar la congestión 
vehicular y ahorrar tiempo a los pasajeros a lle-
gar a sus centros de labores o de regreso a sus 
hogares.

“La incorporación de los trenes donados re-
cientemente por el gobierno norteamericano, 
CATRAIN, al sistema de transporte de Lima re-
presenta una solución innovadora y económica 
frente a la crisis de movilidad urbana. Un limeño 
promedio pierde más de 48 horas anuales atra-

pado en la congestión, según estudios”, dijo el 
alcalde.

Daza Taype, quien además es ingeniero es-
pecializado en materia de Transportes, informó 
que, “el trá�co en Lima representa pérdidas por 
más de S/ 11,000 millones al año, según la Aso-
ciación Automotriz del Perú. Ante este panora-
ma, los sistemas masivos de transporte como 
trenes, metros y tranvías son indispensables 
para descongestionar la ciudad”, remarcó.

“Estos trenes cuarentones que donó recien-
temente el gobierno americano, tienen el mis-
mo tiempo de antigüedad que el tren de la Línea 

1 y que funcionan a la perfección, teniendo en cuen-
ta que están operativos desde la década de 1980, en 
comparación al Metropolitano que solo duran 10 años, 
asimismo, los trenes pueden conseguir una segunda 
vida y seguir operando por décadas, demostrando que 
no son obsoletos”. Pero claro, nunca faltan las críticas 
cuando se trabaja con visión de ciudad. resaltó el bur-
gomaestre.

Finalmente, la autoridad edil anconera tiene una 
opinión favorable sobre la gestión realizada por el al-
calde de Lima, Rafael López Aliaga, de incorporar los 
trenes a la capital y solicita unir esfuerzos para lograr la 
Ampliación de la Línea 3 hasta Ancón.
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La app S.O.S. San Borja 
se actualizó. Los más de 14 
mil usuarios que utilizan 
el aplicativo, pueden ve-
ri�car si el personal de �s-
calización que realiza una 
intervención es realmente 
trabajador municipal, evi-
tando así cualquier suplan-
tación de personal.

Solo debe abrir su app; 
y en la esquina superior 
izquierda, desplegar el 
menú, elegir la opción “Ve-
ri�cación del personal” y 
escanear el código QR del 
fotocheck. En la pantalla 
deberá salir la foto y da-
tos personales del agente; 
caso contrario un mensaje 
alertando que no trabaja 
para la municipalidad o ya 
dejó de ser parte del equi-
po de �scalización. 

El acceso a esta herra-
mienta de veri�cación, solo 
está disponible desde la 
misma app, que puede ser 
descargada tanto en Play 
Store como en App Store. 
De esta manera se garanti-
za la veracidad y seguridad 
de la información que reci-
birá al escanear este códi-
go QR.

Con la app SOS San Bor-
ja, puede solicitar apoyo 
inmediato en caso de ro-
bos, accidentes y/o incen-
dios. Este aplicativo permi-
te alertar en tiempo real al 
serenazgo sobre cualquier 
suceso delictivo ocurrido 
en la comunidad, así como 
a la central de emergencia, 
bomberos, tránsito y �sca-
lización. La respuesta será 
inmediata.

ACTUALIZACIÓN APP S.O.S. SAN BORJA POR NAVIDAD

Usuarios podrán verificar 
identidad de fiscalizadores

HA REDUCIDO ÍNDICES DE LA DELINCUENCIA EN JESÚS MARÍALa gestión del alcalde de Jesús 
María, Jesús Gálvez Olivares ha re-
potenciado los servicios de salud 
para todos sus vecinos a través 
de diversas campañas y servicios 
médicos gratuitos. 

A casi dos años de su gestión 
municipal el burgomaestre ha 
continuado luchando para hacer 
realidad el sueño de un nuevo 
y moderno centro de salud que 
muy pronto verá la luz con el 
apoyo del MINSA en donde se 
brindará atención de calidad para 
los casi 100 mil habitantes que ra-
dican en su distrito.

A la fecha Jesús María ya cuen-
ta, además, con una moderna 
ambulancia para atender casos 
de EMERGENCIAS y un auto Pa-
ramédico que recorre las calles 
atendiendo casos de urgencias a 
domicilio. 

Con gran iniciativa y trabajo se 
ha podido recuperar una antigua 
ambulancia casi inservible y dada 
de baja que ahora luce operativa 
para atender a quienes más lo ne-
cesitan, trasladando rápidamente 
a adultos mayores a centros mé-
dicos cercanos.

Recientemente la gestión del 
alcalde Gálvez también, inaugu-
ró un tópico municipal ubicado 
en la en la Av. Cuba que se suma 
y refuerza los servicios del Con-
sultorio Médico Gratuito ubicado 
en la casa del vecino de la aveni-
da Estados Unidos en donde se 
brindan más de15 especialidades 
médicas.

La implementación de la FAR-
MAMINSA, con precios al alcance 
del bolsillo de todos y medicinas 
de calidad ha sido felicitada por 
todos los vecinos de Jesús María. 

Alcalde Jesús Gálvez 
refuerza los servicios 
de salud y la seguridad 

EN AVENIDA COMANDANTE ESPINAR

Alcalde Carlos Canales verificó avance de obras 

UN DISTRITO MÁS SEGURO 
A lo largo de este año el alcal-

de Gálvez ha podido inaugurar 
diferentes módulos de seguridad 
ciudadana en lugares estratégi-
cos del distrito que han permiti-
do reducir los índices de crimina-
lidad y combatir a la delincuencia 
como son los módulos reciente-
mente instalados en el Parque 
Alberti y la Av. Olavegoya. 

Es importante recordar que 
haces sólo algunos meses tam-
bién fueron instalados otros 4 
nuevos módulos y 5 casetas de 
seguridad que han permitido 
descentralizar las acciones en 
la lucha contra la delincuencia 
“Este mes de diciembre vamos a 
instalar dos módulos más con lo 
que concluimos lo que respeta 
a infraestructura en materia de 

seguridad en este año”, señalo 
Gálvez.

Un gran logro que ha logrado 
esta comuna a mediados de este 
año es haber sido comprendido 
en el ranking entre los 5 distritos 
más seguros de todo Lima Me-
tropolitana al recibir el premio 
“SAFE CITY” que reconoce a este 
distrito con este importante ga-
lardón.

El alcalde Carlos Canales detalló los princi-
pales avances de los trabajos de mejora y mo-
dernización de la Av. Comandante Espinar, en 
especial la celeridad con la que se concluyó la 
pavimentación de las dos primeras cuadras de 
esta emblemática vía, proyecto de inversión 
pública que inició tan solo el pasado 12 de no-
viembre.

“Realmente hay un avance muy rápido en 
los trabajos de Comandante Espinar. Ahora 
hemos concluido la etapa de la colocación del 
pavimento en las dos primeras cuadras. El 30 
de noviembre vamos a llegar hasta la Av. An-

gamos, lo que signi�cará un avance de obra del 
20 %”, adelantó el burgomaestre mira�orino.

Canales anunció que cuando se acaben los 
trabajos con concreto en la mencionada vía, 
se continuará con el lado paralelo de las ocho 
cuadras (de sur a norte), para que los vehículos 
y peatones puedan transitar sin problemas por 
el sentido que dentro de pocas semanas estará 
pavimentado (rumbo al sur). 

“Con la modernización de Comandante 
Espinar, estamos garantizando a los vecinos 
que sus propiedades se revalorizarán por el 
impacto positivo que tendremos al entregar 

la obra. Esperemos que los alcaldes que me 
sucedan cuiden esta importante vía, que será 
un referente para la próxima transformación 
de las avenidas Pardo, Benavides y Arequipa”, 
puntualizó.

MODERNIZACIÓN TRAS 50 AÑOS
Tuvo que pasar más de cinco décadas para 

que se inicie la modernización integral de la Av. 
Comandante Espinar. El proyecto abarca la inter-
vención de 32 000 m2 a lo largo de la vía, transfor-
mándola en un espacio más seguro y moderno 
para peatones, ciclistas y conductores.
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Las 25 nuevas camionetas 
4x4 Toyota HILUX, ya están en 
Carabayllo. En cumplimiento 
del compromiso asumido por 
la gestión municipal, el alcal-
de Pablo Mendoza anunció 
con orgullo la llegada de es-
tas modernas unidades que 
serán clave para garantizar la 
seguridad y tranquilidad de 
los vecinos en las 11 zonas del 
distrito.

“Estas 25 unidades vehicu-
lares cuentan con tecnología 
de punta y, desde hoy, están 
listas para salvaguardar y re-
forzar la seguridad del distrito 
de Carabayllo”, declaró el al-
calde Pablo Mendoza, quien 
destacó que la adquisición 
se realizó respetando estric-

tamente todos los preceptos 
normativos de ley.

Estas camionetas se inte-
grarán de inmediato al siste-
ma de serenazgo, marcando 
un hito en los esfuerzos por 
fortalecer la seguridad ciuda-
dana en Carabayllo. Además, la 
municipalidad ya está gestio-
nando las placas o�ciales para 
asegurar su plena operatividad 
en cada rincón del distrito.

La llegada de estas uni-
dades representa una acción 
concreta que responde a las 
demandas de los vecinos y 
refuerza la con�anza en una 
gestión que cumple lo que 
promete. Carabayllo da un 
gran paso hacia un distrito 
más seguro para todos.

PARA REFORZAR LA SEGURIDAD

Carabayllo ya cuenta con 
25 nuevas camionetas 4x4 

BAJO LIDERAZGO DE ALCALDE JHOVINSON VÁSQUEZ En sus dos años de gestión, 
el alcalde Jhovinson Vasquez 
ha dedicado más de 70 obras al 
desarrollo integral de Ventanilla, 
impulsando proyectos emble-
máticos que transforman la vida 
de sus ciudadanos. Su adminis-
tración se caracteriza por una 
gestión con rostro humano, prio-
rizando el bienestar y la justicia 
social.

Obras de infraestructura cla-
ves como la moderna Villa De-
portiva Juan Carlos Oblitas, que 
cuenta con piscina semi olímpica 
temperada, canchas de fútbol, 
multiusos y también con una 
Casa de la Juventud, han mejora-
do signi�cativamente la calidad 
de vida de los vecinos. Asimismo, 
la remodelación de más de 80 
parques y 20 losas deportivas, 
además de las canchas de grass 
sintético que promueven la acti-
vidad física y la recreación sana, 
convirtiéndose en el distrito con 
más Infraestructura deportiva de 
todo el Callao.

Se han mejorado también las 
avenidas, pistas y veredas de di-
versos sectores, optimizando la 
movilidad urbana. Espacios de 
esparcimiento y recreación para 
toda la familia.  Estos proyectos 
son solo una muestra del com-
promiso del alcalde por construir 
una Ventanilla que avanza hacia 
el futuro.

 Uno de los logros más sig-
ni�cativos de la gestión es el 
proyecto de agua potable más 
ambicioso en la historia del distri-
to. Gracias a la gestión realizada 
ante el Ministerio de Vivienda, se 
bene�ciará a 150 mil familias que 
residen en 5 urbanizaciones, 1 

Ventanilla: más de 
70 obras este 2024

EN MAGDALENA DEL MAR

Inauguran una clínica municipal a costo social

asociación de vivienda y 108 asen-
tamientos humanos que, hasta 
ahora, carecían de este servicio bá-
sico. Este logro representa un paso 
fundamental hacia el desarrollo 
sostenible de Ventanilla.  

 El fortalecimiento de la se-
guridad ciudadana es otro pilar 

fundamental de la gestión. Se ha 
cambiado la luz amarilla por LED 
en diversos sectores del distrito, 
incrementando la seguridad en 
diferentes sectores. La adquisi-
ción de 50 motocicletas linea-
les, 5 nuevas camionetas para el 
patrullaje que se han sumado a 

las 40 ya existentes, renovación 
de cámaras de seguridad, ade-
más de la repotenciación de la 
vigilancia en todos los sectores 
del distrito durante el estado de 
emergencia, ha generado una 
mayor sensación de seguridad y 
tranquilidad entre los vecinos.

Servicios médicos de calidad con tecnología 
de punta y a costos sociales, se trata de la Clínica 
Municipal Corazón de María en Magdalena, que 
fue inaugurada por el alcalde Francis Allison, una 
promesa que hoy es una realidad.

“La palabra tiene valor porque siempre cum-
plimos lo que ofrecemos, de esta manera vamos 
fortaleciendo día a día el vínculo entre ustedes y 
nosotros. Nos pusieron en el cargo para trabajar 
por ustedes, la política es una herramienta de 
transformación positiva de la vida de la gente, 
la política no es para empoderar a quienes ocu-
pan los cargos sino para trabajar en favor de 
ellos, demostrar que los importantes no somos 
los que ocupamos los cargos, nosotros somos 
los empleados de ustedes. Hoy con orgullo cum-

plimos con la palabra que dimos sobre la clínica 
municipal, que no solo tiene a médicos altamen-
te capacitados sino también una clínica, de alta 
tecnología” sostuvo Francis Allison.

Entre las especialidades que brindará este 
moderno centro de salud resalta medicina ge-
neral a un costo de S/.20 soles para los vecinos, 
las especialidades clínicas y quirúrgicas tendrán 
un costo de S/. 25 soles (interna, pediatría, obs-
tetricia, cardiología, neumología, oftalmología, 
neurología, traumatología, urología, cardiología, 
dermatología, ginecología, las especialidades 
complejas como psiquiatría y endocrinología 
tendrán un costo de S/.35. 

La clínica municipal ofrecerá atención espe-
cial a los miembros de la Policía Nacional y Bom-

beros Voluntarios del Perú, a un costo de S/. 10 
soles en medicina general y S/. 20 en especiali-
dades complejas. 

Adicional a todas las especialidades que 
atenderán, la clínica municipal contará con labo-
ratorio clínico, rayos X, ecografías, mamografías 
y tomografías y diversos procedimientos. 

Para los vecinos del distrito, adultos mayo-
res de 70 años, habrá atención domiciliaria a un 
costo de S/. 35 soles. A la ceremonia de inaugu-
ración asistió la presidenta ejecutiva de EsSalud 
María Elena Aguilar con quien se prevé realizar 
un convenio para que en la clínica Municipal 
también pueda funcionar la Unidad Básica de 
Atención Primaria (UBAP) en Magdalena, o algu-
nos servicios alternos de Essalud.
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La esperanza, dicen los degenerados trepados en el gobierno 
y fuera de él, es la última que se pierde. Muy cómodos, pre-
tenden seguir engatusando a la población hambrienta como 

hacen los hipócritas.-de sotana- No pierdan la fe –ojo no es palabra 
del Señor—sino de una manga de tahúres, estafadores y ladrones 
enquistados en todos los estamentos estatales.
Toda esa caterva de innombrables, los Pedros Castillo, la Boluarte el 
rabioso dizque jurista Kanibal el mismo que amenazaba con ríos de 
sangre, han degenerado la honradez, el honor y se dedicaron, no 
bien llegaron al Poder a repartirse la torta junto con la mandataria.
Esta repito de continuo que su gobierno no es corrupto y es públi-
co que jalarse la piel del cacharro, borrarse las patas de gallo, en-
derezarse la ñata todo ha sido pagado a una amiga de su cirujano 
plástico con el nombramiento de la  directora ejecutiva de Essalud. 
Más aún, se arroga la propiedad del Seguro para mandar y sacar eje-
cutivos allí.  Esa actitud es el �el re�ejo de lo que hiciera el ágrafo Pe-
dro Castillo que por una noche de alegría puso a la que lo esperaba 
en bata en nada menos que premier. Por ello, la novia nocturna…
perdió al cachudo novio.
Más  pícaro resultó el guarapero de Cabana que pagaba sus alegrías 
(en el Mélody) con sus tarjetas de crédito. Sus ocasionales amigas 
nocturnas  reventaban las tarjetas. Después, diría el guarapero Tole-
do: “me han secuestrado”.
Así va discurriendo la nefasta vida de los ciudadanos peruanos co-
mandados por una recua de gamberros y amorales. 
Por su lado,  la gobernanta se ha dado en insistir hablando desfa-
sadas frases que más que alivio se solaza hiriendo mucho más a la 
empobrecida ciudadanía. Hoy dice con monumental desparpajado 
que ella hace un delicioso menú con solo S/. 10.00 (diez soles) –Se 
intuye que el que la empujó a decir semejante estupidez haya sido 
ese que anunció que los habitantes de de pueblo joven comen 
como músicos—después de la retreta.- Por eso dijo que están pan-
zones. 
Entonces es menester una sugerencia: mejor, no diga más  menti-
ras. Aun cuando no menciona la frase, muy común y conocida, “que 
me caiga un rayo si miento”.  ¡Cuidado! En su caso pueda que se dé.
La doña y su secretario preferido, el del Interior, no advierten o no 
quieren advertir que dada la degeneración en todos los estamentos 
estatale, los sumidos en la pobreza y ya sin esperanzas han decido 
tomar la justicia por sus propias manos. 
Y de allí que el cómodo del Interior, en reversa dice que todo está de 
maravillas desde que él todo inteligente, ha disminuido en grandes 
proporciones la delincuencia. Lo que dicen los medios informativos, 
alega, es solo una “percepción”. Que tal cuajo la de éste engreído 
de la reina.
Y �nalmente qué decir de los justicieros de la policía. A ellos se les 
aparecen los muertos y nadie sabe nada como el último caso del 
tombo asesino de su novia. Es vox  populi que a él también le die-
ron vuelta ¿Quiénes? ¡Ah! pregúntenle al del Interior, muy cómodo 
repite que el tombo asesino se dio vuelta él solito. 
Eso no lo cree ni el más distraído de los ciudadanos. En adición, los 
gladiadores de la corrupción, los que van a saludar a la reina porque  
van camino al cadalso,  se esfuman. Se borran, se hacen humo y 
la policía llora Buaaa… no podemos encontrar a Vladimir y hoy al 
hermanísimo que fuera aconsejado por su asesor legal. Compinche, 
perdón, compadre, tienes que borrarte cuanto antes porque veo a 
este Carhuancho con cara de meterte junto a Chibolín. No dejes de 
dejarme la mía…pero... Escóndete, ya.

(*) Miembro (r) de la Marina de Guerra y analista político.

Manga de tahúres 

ARTURO B. 
BERDEJO VERA

ASEGURA ALCALDE DE CARMEN DE LA LEGUA REYNOSOPara el alcalde de Carmen 
de la Legua Reynoso, la mejor 
forma de llegar a su 60 Ani-
versario, este 4 de diciembre 
es con obras. 

Por eso, está cerrando su 
segundo año de gestión con 
la construcción de un mo-
derno Bulevar en la Av. Man-
co Cápac y la Av. Faucett, la 
remodelación de los juegos 
infantiles en su plaza princi-
pal Miguel Grau, del campo 
deportivo ‘La Bombonera’ y 
de los juegos infantiles en el 
Bulevar Maquinarias, la ins-
talación de Luces LED en el 
100% del distrito, la entrega 
de títulos de propiedad en 
el sector de Villa Señor de los 
Milagros y, de la mano a la 
Municipalidad Provincial del 
Callao, la construcción del 
nuevo puente peatonal en 
la Av. Faucett. Y para el 2025, 
proyecta muchas más obras 
para los vecinos carmelinos.

De otro lado, hace unas 
semanas, la Corte Superior de 
Justicia del Callao y la Munici-
palidad de Carmen de la Le-
gua Reynoso, suscribieron un 
acta de compromiso para la 
implementación y funciona-
miento del aplicativo botón 
de pánico y sistema de moni-
toreo, dirigido a la población 
carmelina.

Con el �n de salvaguardar 
la salud e integridad de las 
víctimas de violencia familiar 
de la población carmelina, se 
pondrá en operatividad el “Bo-

La mejor forma celebrar 
60 Aniversario es con obras

DESPUÉS DE 50 AÑOS DE ESPERA 

Alcalde inicia obra con la primera piedra en Valle El Triunfo 

tón de Pánico” en las centrales 
de monitoreo de la Policía Na-
cional y del Serenazgo para dar 
auxilio inmediato a las mujeres 
víctimas de violencia familiar, 
que cuenten con una medida 
judicial de protección.

En la suscripción del acuer-
do interinstitucional, realiza-

da en el Complejo Deportivo 
de Villa Señor de los Milagros, 
participaron la Dra. Teresa Je-
sús Soto Gordon, presidenta 
de la Corte Superior de Jus-
ticia del Callao, el alcalde de 
Carmen de la Legua Reynoso, 
Edwards Javier Infante López, 
Cnel. Fernando Herrera Olivos, 

representante de la Región Po-
licial Callao, Katherine Olivera 
Rojas, coordinadora territorial 
del Callao del Programa Nacio-
nal AURORA del Ministerio de 
la Mujer y Poblaciones Vulne-
rables, y Oswaldo Aguilar Fer-
nández, decano del Colegio de 
Abogados del Callao.

El cambio se hace realidad en Lurigancho-
Chosica. El alcalde Oswaldo Vargas, junto a 
regidores y su equipo, dio inicio al proyecto 
"Creación del servicio de movilidad urbana en 
la transitabilidad vehicular y peatonal de las 
calles internas de la Asociación Vecinal Agrope-
cuaria Artesanal Valle El Triunfo", con una inver-
sión de S/ 3,996,667.

Esta obra bene�ciará a más de 12 mil veci-
nos con la construcción de pistas, veredas, ram-
pas, áreas verdes y una berma en la calle 7. El 
proyecto abarca más de 40 mil metros cuadra-
dos de pavimentación �exible, que incluirá una 

subbase granular de 15 cm y una base granular 
de 20 cm, garantizando durabilidad y calidad. 

Asimismo, las áreas verdes contarán con 
tierra de chacra, grass y árboles, mejorando el 
entorno urbano. La obra será entregada en 180 
días calendario, dejando un precedente y avan-
zando hacia el desarrollo de la comunidad.

El alcalde continúa invirtiendo en obras 
de infraestructura para brindar mejor calidad 
de vida a toda la comunidad. Esta vez, las más 
de 900 familias darán un paso al desarrollo y 
verán un cambio signi�cativo en su calidad 
de vida. 
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Me aburre soberanamente la cantaleta de  que a cada mo-
mento se diga que el Perú es ok, pues tiene Rin por más 
de US$ 80,000 millones y no le restan obligaciones por 

US$30,000 millones, in�ación baja, exportaciones in crescendo, ban-
ca que cada vez se bancariza más, minerales como cancha, agro ex-
portaciones de lo mejor y maravillas de turismo, comida maravillosa  
y organizadores OK  de eventos como APEC ok y etc.
Y la verdad es que al menos en seguridad e infraestructura social 
somos un desastre y la población lee poco y los que leen tienen en 
mayoría “Incomprensión Lectora” según las ECE o�ciales del Minedu.
Escribí hace poco sobre Singapur y lo tomo de nuevo, pues en BBC 
News se señala que  en matemáticas los niños de Singapur, son del 
país con la mejor educación, con el  primer puesto a nivel mundial 
en rendimiento en matemáticas, lectura y ciencias entre los estu-
diantes  en las pruebas PISA  que miden los resultados de los escola-
res de países en todo el mundo.
En el 2023 los estudiantes de este país fueron los mejores en math, 
ciencias y comprensión lectora. En Math obtuvieron 575 puntos casi 
100 puntos más que el promedio de los otros 87 países participan-
tes. 
Las autoridades de Singapur creen que la educación matemática 
desempeña un papel crucial para enseñar a las personas a pensar 
de manera lógica y analítica, por lo que desde temprana edad, los 
niños singapurenses aprenden a desarrollar procesos matemáticos 
críticos que implican tareas de razonamiento, comunicación y for-
mulación de modelos.
El enfoque característico de la enseñanza de las matemáticas en el 
país se conoce comúnmente como el "método Singapur" (o Mas-
tery Approach, "enfoque de maestría").
Originalmente desarrollado en la década de 1980 por el Ministerio 
de Educación de Singapur para las escuelas públicas del país, plan-
tea un cambio de enfoque respecto a la enseñanza tradicional y 
pasa de la memorización a una comprensión más profunda de lo 
estudiado.
En las últimas décadas, ha sido ampliamente adoptado y adaptado 
en todo el mundo.
El Perú cada vez comercia menos con Singapur que tiene el 2do 
puerto más importante del mundo, con 400 líneas y se relaciona 
con 600 puertos. Ya ni hablar del contacto para la educación. 
Por curiosidad tomé mi IA de mi celular y le introduje datos y me 
contesto que Perú tiene de extensión territorial 1,285,216 KM2 y 
Singapur tan sólo720 Kms 2. 
Esto quiere decir que el Perú es 1786 veces mayor en extensión que 
un país de 5 millones con 77% chinos y un comercio exterior de US$ 
810 mil millones.
Tal vez de “yapa” y por Lindsey Galloway de BBC News el 21 octubre 
2024 muestro que ella señala que en lo que respecta a la longevi-
dad, pocos lugares en el mundo han experimentado un salto tan 
drástico en la esperanza de vida como Singapur.
Un niño nacido en el país en 1960 tenía probabilidades de vivir, 
hasta los 65 años. Hoy es 86 años, según las estimaciones. Además, 
la cantidad de centenarios se duplicó durante la década de 2010 y 
2020.
Este enorme salto en la longevidad, impulsado en gran medida por 
políticas e inversiones gubernamentales, fue su�ciente para que el 
país fuera nombrado la sexta "zona azul" del mundo, en agosto de 
2023. ¿Es realmente aquello de “Small is beautiful”? 

¿Importa realmente el tamaño?

Por: 
Dennis Falvy 

ALCALDE DE CIENEGUILLA BENEFICIA AL DISTRITO EN 30 DÍAS Obras en el distrito inicia-
ron el 09 de noviembre, en la 
zona conocida como Molle, 
fecha donde el burgomaestre 
junto a la congresista Digana 
Calle, fundadores del lugar y 
vecinos, colocaron la primera 
piedra en la construcción del 
puente vehicular y peatonal 
Molle.

Es una obra esperada por 
más de 50 años que se ubica 
en el tercer sector de Ciene-
guilla y bene�ciará a la agricul-
tura local y a los vecinos que 
viven en esta parte del distrito.

De otro lado, el alcalde, 
junto a cientos de dirigentes 
y vecinos, colocaron la prime-
ra piedra para la construcción 
de pistas y veredas en el A.H. 
Lotización Chavez, un lugar 
donde sus habitantes soñaron 
por más de 25 años con el ini-
cio de esta gran obra, que en 
su construcción incluye pistas, 
veredas, áreas verdes y ber-
mas, que serán de gran bene-
�cio para todos los vecinos del 
distrito.

Y para terminar, la primera 
autoridad local junto a la con-
gresista Kira Alcarraz, recono-
cidos deportistas del distrito, 
vecinos y dirigentes, colocaron 
la primera piedra en la cons-
trucción del polideportivo mu-
nicipal, una obra que cuenta 
con el primer coliseo cerrado 
del distrito, donde se podrá 
practicar, vóley, basquet, ka-

Emilio Chávez inició 
tres grandes obras 

PARA COMUNICAR MEJOR A SUS VECINOS

Municipalidad de Chorrillos habilita dos de sus vías 

rate, boz, clases de danza mo-
derna, folclórica entre otros; y 
un campo deportivo de Grass 
sintético con corcho, de me-
didas o�ciales e iluminación 
profesional, una espacio que 
promoverá el deporte, saluda 

y cultura en el distrito.
Sin duda estamos frente a 

una gestión municipal enfocada 
en el desarrollo de la agricultura, 
el desarrollo del distrito y el tra-
bajo con los jóvenes.

Dos de estas obras (puente 

Molle y Pistas y veredas y Loti-
zación Chávez) fueron gestiona-
das ante el gobierno central por 
más de 8 millones de soles y el 
polideportivo es una obra con 
recursos propios aprobada en el 
presupuesto participativo

El distrito de Chorrillos cierra el 2024 
con muchas expectativas en torno al 
mejoramiento de 2 de sus vías más 
importantes y transitadas. Coinciden-
temente, ambas signi�carán mejores 
opciones de ingreso y salida al distrito. 
Se trata de la nueva avenida El Sol, ubi-
cada en la margen izquierda y la avenida 
Principal de San Genaro hacia la margen 
derecha. Ambas, proyectan una consi-
derable mejora de calidad de vida para 
los vecinos. 

La avenida El Sol, es una vía Metropo-
litana, lo que no ha sido impedimento 
para la gestión que lidera el alcalde del 
distrito; Fernando Velasco, para poner en 

marcha su habilitación completa. "Cuan-
do existe voluntad por querer hacer las 
cosas bien, todo se puede. Desde el pri-
mer día de la gestión, fuimos conscientes 
de la necesidad por atender está vía que 
comunica hasta 4 distritos y bene�cia a 
medio millón de personas. Elaboramos el 
proyecto y lo presentamos al municipio 
de Lima. Los resultados ya están a la vista 
de todos", expresó el alcalde. 

La avenida El Sol, no acaba ahí. A �nes 
de octubre, el municipio culminó con el 
segundo tramo de la vía. El que empie-
za a la altura del estadio Cocharcas hasta 
el cruce de las avenidas El Sol y Guardia 
Civil. 


